



Vivement la nuit du 4 août ! * *Albert*

Le 25 juin 1789, les castelgometzziens font une supplique auprès de la comtesse de Brionne afin d'être affranchis de l'onéreuse banalité du four à pain.

Et la réponse de la comtesse:



"Dans sa bonté pour ses vassaux et devant la misère du temps et la cherté des grains, madame le comtesse a bien voulu leur donner une preuve de bienveillance en convertissant le droit de banalité en une légère redevance annuelle appelée " le pain de la reconnaissance " qui sera fixé à un pain et deux colombes.

Ils seront présentés au jour de la Saint-Louis. Le pain par un notable, les deux colombes par une jeune fille du dit lieu Saint-Clair."

*abolition des privilèges et des droits féodaux



Le village souterrain de Naours *Brigitte*



La majorité de mes ancêtres du côté paternel est issue du département de la Somme où je me rends régulièrement pour effectuer mes recherches et visiter la région riche de beaux sites et de beaux paysages verdoyants.

La cité souterraine de Naours, ces grottes refuges ou muches (cachettes en picard) comprend 28 galeries où sont réparties 130 pièces à une profondeur moyenne de 33 m sous la colline; la hauteur des galeries varie entre 1,60 et 2 m avec une température constante de 9,5°. La carrière a été creusée dès le 10^{ème} siècle et fut aménagée en refuge au 16^{ème} siècle pour les villageois et leur cheptel lors des invasions. Cette cité souterraine pouvait accueillir 650 personnes; tout au long des galeries se trouvent les chambres des différentes familles, des étables et leurs auges, les puits pour l'eau, les cheminées d'aération et les cheminées à fumées qui ressortaient dans celles des maisons.

Depuis 1949, les grottes de Naours sont ouvertes au public et visitables avec guide.



Une particularité bretonne, le « K barré » retranscrit K/. *Jean-Yves*

De nombreux patronymes ou des noms de lieux commencent par *Ker* (qui signifie *maison* ou *village*). Pour exprimer le *Ker*, le K barré a été utilisé très tôt et jusqu'à la fin du 19^{ème} siècle dans les actes, sur les cartes, le cadastre napoléonien, etc.

Voici quelques exemples de patronymes : K/herno, K/gall, K/rien, K/ervella pour Kerherno, Kergall, Kerrien, Kervella ou de lieux-dits : K/drein, K/feunteun, K/bihan pour Kerdrein, Kerfeunteun, Kerbihan.

En 1881, le Ministre de la Marine et des Colonies en interdit l'usage pour les noms propres dans les documents officiels. Un arrêt du Conseil d'État aurait ordonné la suppression du K barré dans les actes officiels vers 1895.



Un gamin de Paris *Michel B.*



Paris Vème.

La rue Saint-Jacques, la plus ancienne de Paris (son tracé est inchangé depuis le 1^{er} siècle avant JC).

Riche en lieux culturels: le lycée Louis le Grand, la Sorbonne, la Maison des Mines, la Schola Cantorum et au n°318 un petit bistro tenu par mes parents.

L'église Saint Jacques du Haut Pas marquée de ma première communion, mon école à la Mouffetard et mon square préféré: les arènes de Lutèce. Pour terminer, l'hôtel Villefort habité au 18^{ème} siècle par Madame Du Barry, la dernière favorite de Louis XV.

Au 20^{ème} siècle, j'y résidai à mon tour; quel passé !!!!

